

LE « STATUTO DEI LAVORATORI » DANS LE SECTEUR AGRICOLE ITALIEN, 50 ANS APRÈS



RÉSUMÉ

Cet article s'interroge sur l'adéquation du Statut des Travailleurs (*Statuto dei lavoratori*) aux particularités du secteur agricole, depuis son entrée en vigueur. D'emblée, en effet, cette loi ne semblait pas être totalement adaptée aux particularités du monde agricole pour soutenir l'action syndicale. Après avoir analysé les caractéristiques du tissu productif du secteur primaire et du marché du travail agricole, ainsi que les politiques syndicales et patronales des années 60 et 70, la présente étude va mettre en lumière l'adéquation actuelle du Statut, dans un contexte économique et d'emploi complètement différent des années 70.

Mots clés: *Statut des travailleurs, secteur agricole, champ d'application, représentation syndicale, activité syndicale.*

ABSTRACT

In this essay the author questions the adequacy of the *Workers' Statute (Statuto dei lavoratori)* to the peculiarities of the agricultural sector since its entry into force. From outset, in fact, this law seems not to have fully adapted to the peculiarities of the agricultural world to support trade union action, by conferring on some institutions of the collective agreement « only » an additional legal citizenship, in addition to the contractual one which they already possessed. To this end, the article analyses the characteristics of the productive fabric of the primary sector and of the agricultural labour market as well as the union and employer policies of the sixties and seventies of the last century shedding light on the current adequacy of the Statute, in a completely different economic and employment context than '70s.

Keywords : *Workers' Statute, Agricultural sector, Field of application, Trade Union, Representation, Trade Union Activity.*